



INTER-LOGE express

SOMMAIRE

L'histoire de
Marie-Claude....2

Chez nous.....4

Nos annonceurs.....5-6

Vol.8 no 4

novembre/décembre 2004



*La direction et le personnel
d'inter-Loge
souhaitent
à tous leurs lecteurs et amis
de très joyeuses fêtes.*

Soyez prudents!

L'Express fait peau neuve!

Dans son désir de mieux communiquer avec ses locataires, ses partenaires et ses amis, la direction d'inter-Loge a décidé de revoir la formule de l'Inter-Loge Express.

À compter de ce numéro, on y retrouvera donc des informations de première main sur les réalisations d'Inter-Loge, mais nous vous ferons également connaître des précieux collaborateurs de la première heure. De plus, nous vous présenterons les partenaires d'aujourd'hui, les artisans qui oeuvrent dans la boîte et nous donnerons même la parole à certains locataires qui ont des choses à nous dire; tout cela dans une mise en page, qui, nous l'espérons, facilitera la lecture.

À l'aube de notre vingt-septième anniversaire, nous espérons ainsi vous faire partager notre passion pour des logements de qualité à des prix qui respectent les capacités des personnes.

Le saviez-vous ?



Sortir du tunnel

C'est un schéma bien connu: une femme, seule avec son enfant de deux ans et qui émerge d'une relation de dix années qui l'a laissée brisée.

Au début de 2001, Marie-Claude se retrouve dans un centre d'hébergement de courte durée pour femmes en difficultés. Elle est désemparée, se sent totalement dévalorisée à l'issue de cette relation inégale qui s'est terminée sur un constat d'échec.

C'est alors qu'elle entend parler du projet **MAP**, un projet auquel Inter-Loge est associé et qui est alors en chantier. Sa réalisation en fera une des plus précieuses ressources pour les jeunes femmes monoparentales en difficulté (voir encadré). Marie-Claude hésite: à 35 ans, peut-on encore la considérer comme une jeune femme? Malgré son état d'abattement, Marie-Claude veut absolument reprendre le contrôle sur sa vie. « J'avais le goût d'être moi », nous confiera-t-elle.



L'édifice qui abrite l'organisme MAP, une ressource unique en son genre pour jeunes femmes monoparentales.

Téléphones... démarches... C'est que le projet en est encore à ses premiers balbutiements, tout n'est pas encore en place. Puis, c'est l'entrevue de sélection: questions, mises en situation. Et enfin, le téléphone sonne. C'est oui! Marie-Claude peut

emménager. Un premier rayon de soleil après des années de tristesse et après l'orage de la séparation.

**« J'avais le goût
d'être moi! »**

Mère avec pouvoir?

Chez **MAP**, on s'installe. Pour trois ans. Mais, ici on ne s'enlise pas. Il faut avancer. Rencontres de suivi individuelles avec les intervenantes sociocommunitaires, échanges de groupes sur ce que l'on vit, nos difficultés (pas toujours faciles, ces rencontres; les filles proviennent de milieux tellement diversifiés...) et... l'élaboration d'un « **projet de vie** ».

Mères avec pouvoir (MAP)

MAP, c'est beaucoup plus qu'un centre de dépannage pour jeunes femmes monoparentales. Les jeunes mères peuvent y séjourner trois ans avec leur(s) enfant(s). En plus de bénéficier sur place des services d'une garderie au coût de 7 \$ par jour, elles sont suivies par des intervenantes sociales et doivent élaborer un projet de vie et compléter leur scolarité en relation avec les objectifs qu'elles se sont fixé.

Mais on s’amuse aussi: 5 à 7, barbecue, soirées dansantes, etc. Et puis parmi tout cela, une nouvelle expression apparaît, qui s’insinue, fait son chemin: « **empowerment** », un mot que Marie-Claude a encore du mal à prononcer.

Et puis, il y a l’école avec ses exigences qui peuvent devenir terrifiantes quand on doit, en même temps, élever son enfant. Marie-Claude était préposée aux bénéficiaires, elle veut devenir infirmière auxiliaire auprès des personnes âgées. Heureusement, la petite Ariane semble s’épanouir. Sa maman bouge et elle le sent. Elle est adorable!

EMPOWERMENT

Importante notion utilisée en réinsertion sociale et qui met l’accent sur la prise en charge de la personne par elle-même en comptant sur ses propres forces.

Faubourg Québec

Trois ans ont passé. Marie-Claude a complété ses études et est devenue infirmière auxiliaire. Il faut maintenant se lancer. La vie t’attend, Marie-Claude. Il faut maintenant quitter MAP. D’abord, le plus important, te trouver un logement. Pas facile en cette période de crise du logement.

Recherches, déceptions et puis, une lueur d’espoir: Inter-Loge et ses partenaires ont convenu de réserver un certain nombre de logements du complexe résidentiel de Faubourg Québec pour les jeunes femmes avec enfants qui terminent leur passage à MAP. Elle pourrait être éligible à un logement flambant neuf, à un coût qui respecte son budget.



À l’organisme MAP, les jeunes mères sont hébergées avec leur (s) enfant(s). Elles profitent des services d’une garderie sur place et sont aidées dans leur intégration sociale et professionnelle.

Cependant un doute subsiste: peut-on élever un enfant dans le bas de la ville au milieu des itinérants, des mendiants, des toxicomanes? Heureusement, les logements dans le Faubourg-Québec ont été conçus pour les familles. On y a aménagé des cours intérieures afin d’accroître la sécurité et offrir une certaine intimité.

Marie-Claude! Que de chemin tu auras parcouru depuis ta séparation. Tu l’as maintenant, ton logement. Tu as aussi trouvé un emploi qui t’apporte de grandes satisfactions et

tu sais que la vie n’est pas faite que de chagrins et que l’espoir se cache toujours quelque part.

Bonne chance!

L’Inter-Loge Express est publié par le groupe communautaire **Inter-Loge** grâce à l’appui financier du Programme de soutien à l’action communautaire autonome du gouvernement du Québec.

Réception des textes et communiqués

1503 Lafontaine, Montréal, H2L 1T7

Téléphone: (514) 522-2107 Télécopieur: (514) 522-7070

Responsable de l’édition: Louis Bériau
Rédaction et mise en page: Pierre Hamel

Eux et nous !

Un de nos lecteurs, M. Fahey nous a fait parvenir ce texte pour nous faire partager sa satisfaction d'habiter un logement et un quartier qu'il apprécie à leur juste valeur.

CHEZ NOUS

Je demeure dans une vieille maison avec des vitraux qui lui donnent du charme, un style. On y trouve une grande cour arrière, ce qui est très rare au centre-ville. Ici, tout est calme, car nous sommes enclavés par de beaux arbres et de belles vieilles maisons.

Ma rue

Elle est sympathique : de beaux arbres, de belles maison et le centre Saint-Pierre, tout près, qui est un ancien collège. À 30 pieds de ma rue, il y a un petit parc, le parc Sainte-Rose. Une belle murale, commandée par Inter-Loge, en l'honneur d'un poète bien connu, Denis Vanier, orne ma maison. De plus, de mon parc, on peut voir la maison de Radio-Canada.

Mon quartier

En près de quinze ans, j'ai vu beaucoup de changements. Les vieux commerces ont été remplacés par de grandes boutiques spécialisées : pharmacies, nettoyeurs, coiffeurs, excellents restaurants ; tout cela, dans un environnement sécuritaire.

Déplacements

Nous sommes près de tous les services : deux hôpitaux (Saint-Luc et Notre-Dame), des cliniques, etc. Côté culture : la Place des Arts, les festivals et nous avons nos propres couleurs.

En résumé, j'aime beaucoup mon quartier et je remercie Inter-Loge de me laisser faire quelques changements comme mon balcon avec des vignes grimpantes, une porte plus sécuritaire, etc.